

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Mouila : que d'eau !

**C'EST** la conséquence des pluies diluviennes qui s'abattent depuis quelques jours sur le chef-lieu de la province de la Ngounié et ses environs.

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

LES pluies qui s'abattent depuis quelques jours sur Mouila et ses environs n'en finissent plus de faire monter les eaux de la rivière Ngounié. Conséquence, une grande partie de Mangondo (autre appellation de Mouila) est dans l'eau. Que de maisons inondées ! La Ngounié étant complètement sortie de son lit, refoulant ainsi les eaux dans les marigots et autres marécages disséminés à travers cette ville au relief plat. Les deux arrondissements sont touchés. Du

Boulevard Matamba aux quartiers Dikongo 1 et 2, en passant par Mangui, Baleka... C'est la détresse ! De nombreux habitants ne savent plus à quel saint se vouer. Obligés d'aller trouver refuge ailleurs : chez des parents, amis et connaissances. Le temps que les autorités locales trouvent des solutions qui s'imposent.

Du fait de sa situation géographique, la ville de Mouila regorge de plusieurs bassins-versants, et a la particularité de s'inonder au moindre crachin. Pour que la situation revienne à la normale, il faut donc attendre que le niveau des eaux de la Ngounié baisse considérablement, et par ricochet, les petits cours d'eau et autres marigots dans la ville.

Chaque saison des pluies, c'est pratiquement le même spectacle désolant à Mouila. Une ville dépourvue de canaux d'évacuation des eaux pluviales et d'un plan



Photo: Félicien Ndongo

**Des inondations partout dans la ville.**

d'urbanisation. Le bilan des sinistrés n'a pas encore été établi pour évaluer l'ampleur des dégâts. Mais avec leurs contenus ont été touchés par les eaux.

## Lébamba : le préfet contre les absences volontaires



Photo: Bigogo

**Le préfet et les chefs de services locaux posant après leur rencontre.**

IL a mis en garde les différents chefs de services lors des échanges avec eux dans le cadre des prises de contact

G.J. MOUBEDI BIGOGO  
Lebamba/Gabon

LES chefs de service des administrations publiques et privée du département de la Louétsi-Wano ont échangé dernièrement avec leur préfet, Euloge Parfait Mombo Moukaga. L'ordre du jour portait sur la journée citoyenne, la fête du travail 2020, les procédures admi-

nistratives et la mise en place d'un comité d'organisation des fêtes officielles.

«La journée citoyenne doit être respectée par l'ensemble des administrés locaux», a martelé le préfet. Qui a ensuite invité ses hôtes à cogiter déjà sur le 1er mai 2020.

M. Mombo Moukaga a constaté, pour le déplorer, que certains chefs de services s'absentent quand ils veulent, ou vont au-delà du temps de la permission accordée. «Ce fonctionnement n'est pas acceptable. Il n'obéit à aucune déontologie administrative. J'invite donc chacun de vous à animer son administration de manière responsable».

Pour les fêtes officielles, un comité d'organisation sera mis en place avec des personnes ayant un savoir-faire en la matière.

«J'invite donc chacun de vous à animer son administration de manière responsable»

## Bitam : un commissariat pour la ville



Photo: PME/L'Union

**Ce commissariat, un plus pour lutter contre le banditisme**

UN joyau architectural aux fins de lutter contre le grand banditisme dans le chef-lieu du Ntem et les frontières environnantes.

E. EBANG MVE  
Bitam/Gabon

LA ville de Bitam vient de se doter d'un commissariat après près de 40 ans d'attente. À cette occasion, les responsables des services locaux de police ont aussi été installés. Commissaire : lieutenant-colo-

nel Noé Ngoma Ndogou. (aux dernières nouvelles il aurait été changé). Commandant du corps urbain, capitaine Jean-Jacques Obame Nguema. Commandant de la sécurité urbaine, capitaine Gérard Bimbyo. Chef d'antenne de la Police judiciaire (PJ), capitaine Pascal Guevane Déliandza. Chef d'antenne Oclad, le com-

mandant Stéphane Nganga Yéma. C'était samedi dernier, en présence du gouverneur du Woleu-Ntem, Joël Ogouma, et de l'inspecteur général des Forces de police nationale, le général Francis Mbou. Lors de la cérémonie d'installation, le ministre délégué à l'Intérieur, Arsène-Edouard Nkoghe, a rappelé que l'érection de ce commissariat entre dans le cadre de la politique sécuritaire voulue par le président Ali Bongo Ondimba, chef suprême des Forces de défense et de sécurité. «L'implantation de ce commissariat, c'est pour donner un souffle nouveau dans la lutte contre le grand banditisme à Bitam et dans les zones frontalières avec le Cameroun et la Guinée Équatoriale», a indiqué le général Georges Allela Bongo, représentant le Com'chef de la police. À cette occasion, le maire de la commune, Jules Mbele Asseko, a adressé ce message au chef de l'État Ali Bongo Ondimba: «Les populations bitamoises vous remercient M. le président de la République».